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□ 秦昌利 王 智

今年暑假，在江苏省泗洪

县西南岗地区的魏营中学剪

纸艺术工作室内，一群学生安

静地坐在教室里，全神贯注地

做剪纸。那股认真劲真让人

看不出这是学生们在进行假

期的实践活动。

为让全县中小学生过上

一个健康快乐的暑假，今年，

泗洪县教育局推出了以“多彩

学习伴成长”“多彩家务我能

行”和“多彩实践我参与”为主

题的“暑假好作业”。让广大

学生暑假期间学得有情有趣、

玩得有滋有味。

“在规划暑假作业方案之

前，我们广泛调研，充分听取

各个阶段学生的意见和建议，

结合素质教育精神，制定了今

年《泗洪县中小学暑期好作业

实施方案》。”泗洪县教师发展

中心研训处主任许璟介绍。

“暑期好作业”中“多彩学

习伴成长”要求学校提供阅读

书籍目录，引导学生养成读书

的好习惯，及时记录读书笔

记，撰写读书心得，以读促思，

以读促学；倡导家长和孩子共

读一本书，并用自己喜欢的方

式呈现读书成果。

“多彩家务我能行”活动

要求班主任老师通过班级群，

每天检查学生主动参与家务

劳动情况，通过学扫地、洗衣、

整理房间等，提高学生自力更

生能力。“暑假以来，我每天坚

持拖地、洗衣服，现在终于学

会了干家务。看到家里的地

面干干净净、物品摆放整整齐

齐，我感到非常快乐，同时也

体会到父母的辛劳。”泗洪县

衡山路实验学校八年级（9）班

学生董子语自豪地说。

“多彩实践我参与”鼓励

学生走出家门，广泛参与社会

实践。炎炎夏日，在泗洪县文

明实践中心馆、博物馆和学校

艺术馆里，每天都有成群结队

的实践学生；学校“文明小交

警”走上街，跟着警察叔叔一

起参与文明交通劝导工作；学

生志愿者主动融入街道、社

区，当起了文明交通宣传员，

引导车辆有序停放等……

泗洪县魏营中学校长

李新军表示：“自暑假以来，我

们开放学校场馆，开设‘爱心

暑托班’，将部分留守儿童集中

起来，利用学校剪纸艺术特色

资源，开展剪纸活动，既丰富

了留守儿童的假期生活，又培

养了孩子们的动手实践能力。”

学生们对剪纸艺术十分

喜爱，每天早早地来到学校，

坐下后就动起手来，细心刻、

仔细剪。尽管高温天气，也不

影响孩子们的“业余爱好”。

学生们心灵手巧，半天工夫，

一幅幅精美的作品栩栩如生

地展现在大家面前。

魏营中学八年级（3）班

张妍是位留守女童，以前暑假

就是做作业、看电视。今年参

加学校爱心暑托班后，不仅每

天坚持读书、做家务，每天还

坚持到学校参与剪纸实践，现

在一个上午就能剪出一幅精

美的作品出来。

“我感觉今年暑假作业与

去年有所不同，更加突出我们

的动手实践能力。学校利用

剪纸资源，将我们（留守儿童）

组织起来开展活动，既丰富了

我们的假期生活，又使得我们

动手实践能力得到了锻炼和

提升，这个暑假的作业确立为

‘好作业’，很有意义。”张妍自

豪地说。

□ 封芸芸

经济是肌体，金融是血脉。

作为红船启航地的本土银行，浙

江省嘉兴银行充分发挥基层党

组织战斗堡垒和党员先锋模范

作用，在决战决胜“两战”中，奋

力担当支持企业复工复产的政

治使命和社会责任，助力实体经

济发展，加快提升金融服务质

效，展现了抗疫情和促发展“双

线作战”的担当作为。

今年上半年，嘉兴银行共发

放支持疫情防控及企业复工复

产贷款130.89亿元，惠及企业

1727户，减息让利超过1亿元。

红色堡垒孕育“三员”
活用政策护航发展

嘉兴银行南湖支行党支部

充分发挥区位优势，以“网格连

心 组团服务”为金融服务重要

载体，建立信贷服务“三员”机

制，确保将央行规定的支小再

贷款全部输送进嘉兴市南湖区

下辖乡镇、街道，投向涉农、外

贸和受疫情影响严重的产业。

当好“网格员”，南湖支行

重新组合业务团队，按团队划

分服务大网格，2个公司团队和

5个小微团队在管辖区域深耕

细作，充分了解企业经营状况

和需求，提升金融服务精度；当

好“联络员”，南湖支行以每位

客户经理管辖区为一个微网

格，组建所认领企业和个体工

商户的主要负责人和财务人员

在内的“微网格钉钉群（微信

群）”，通过“线上+线下”的服务

模式，指导企业用足、用活、用

好最新经济金融和惠企减负政

策；当好“宣讲员”，通过召开座

谈会、走访入企等方式，宣讲金

融政策，了解融资需求，南湖支

行及时为企业“解难题”。对于

一般性问题，由“三员”当场协

助解决；对有授信需求的企业，

量身定制授信方案，抓好央行

政策性资金落地进度。

嘉兴银行党委坚持抓细抓

实“六稳”“六保”工作任务，不

拘传统信贷服务方式，活用货

币政策工具，将“再贷款”“转贷

款”“再贴现”等政策性、低成本

资金全部投放到企业防疫抗疫

和复工复产小微企业。今年以

来，共发放支小再贷款24.3亿元，

专项信用贷款4.41亿元。

党建攻坚“营商环境”
政银合作助企“增信”

嘉兴银行海宁支行党支部

将“营商环境攻坚年”作为今年

的党建攻坚项目，成立了一支由

支行党支部书记为队长，党员干

部、业务骨干为队员的攻坚战

队，制定五项举措，实行项目攻

坚清单式管理，通过试点“政务

平台数据共享”，着力为企业解

决难点、痛点。战队成员深入走

访企业，提供配套金融服务方

案，助力企业复工复产。

海宁市某公司是一家从事

湿巾生产、卫生用品、无纺布制品

加工的民营企业。产品70%以

上出口，但今年受疫情影响，产

品出口转内销。疫情期间，酒

精、湿巾等产品订单不断，但企

业晚复工一个半月，员工到位率

较低，导致订单积压无法出货。

公司负责人朱先生想通过购买

全自动化设备解决人员短缺和

提高产量问题，然而由于购买该

套设备后无配套流动资金，提出

将原有的280万元授信额度增

加至410万元的需求。海宁支

行了解到这一情况后，立即组织

人员上门走访，结合政务数据平

台信息，为企业量身定制了由诚

信担保公司提供保证、追加房地

产余值抵押的授信方案，并在短

短1天内实现了快速发款，为企

业解决了燃眉之急。

今年以来，嘉兴银行各基

层党组织在总行党委的领导

下，与小微企业共克时限，通过

政银合作共享大数据，缓解银

企信息的不对称，为优化企业

复工复产营商环境贡献智慧。

如通过与嘉兴市小微企业信用

保证基金合作，综合运用双方

信用信息数据，为市级融资企

业“增信”提供支持服务。目前，

嘉兴银行在保余额8.03亿元，

惠及小微企业426户。

党员骨干驻企服务
量身定制纾困解难

嘉兴市嘉善县聚焦疫情防

控，建立机关干部驻企服务机

制，派出数百名“指导员”入驻企

业。嘉兴银行嘉善支行党支部

积极响应当地政府号召，组织党

员业务骨干加入到指导企业有

效抗击疫情、有序复工复产工作

中去，客户经理小瞿就是其中一

员。他每日做好西塘工业园区

走访及电访工作，详细了解复工

企业疫情防控措施落实及员工

到位情况，开展政策宣讲，为企

业提供“一对一”的金融服务。

入驻园区不到两个月的时间，小

瞿走访归上企业40余家，走访

小企业 500 余家，电访企业

600余家，为小企业主提供复工

初审服务400小时。

嘉兴银行各基层党组织积

极对接全市县（市、区）政府部门

复工复产企业名单，党员干部带

头开展“三服务”“百行进万企”

等金融服务活动，主动排摸全市

中小企业，驻企服务人员52人，

通过降低企业融资成本、简化业

务办理流程、给予延期还本付息

政策支持等等，为企业复工复产

量身定制授信方案。

嘉兴银行红色堡垒孕育“三员”，活用政策护航企业发展。

封芸芸 摄

党建引领复工复产 增强发展“红色引擎”
浙江嘉兴银行发挥基层党组织战斗堡垒和党员先锋模范作用，助力实体经济发展，

加快提升金融服务质效，展现了抗疫情和促发展“双线作战”的担当作为

□ 谷星佐 胡 婷

□ 逯建鑫 黄 敏

今年夏天，气象台多次发

布北方地区高温橙色预警。

特别是入伏以后，炽烈的阳光

照射在钢柱上，闪耀着刺眼的

光亮。蓝天白云下，没有风

声，入眼的是直射的阳光，晒

得人头皮冒汗。然而，为了确

保工程有序推进，中建三局二

公司北京公司全体员工持续

发扬“铁军精神”，奋战在各个

项目一线。

衣服湿透还会被烤干

烈日下，刚开工不到5分

钟，汗水就不断地顺着聂玉禄

的脸颊、手臂、肚脐、裤腿汇聚

流下，滴在滚烫的地面上，并

被瞬间蒸发。但聂玉禄早已

习惯，始终专注于手头的工

作，任由汗水恣意流淌，根本

匀不出手臂去擦拭。

“干不了一会儿，衣服就

得湿透，不过待会就又干了。

鞋子和袜子也容易被汗水浸

湿，我们平时都穿厚袜子，这

样既能吸汗，走路还不打滑。”

作为顺义4#生产试验厂房项

目的木工，聂玉禄主要工作是

支、拆混凝土模板。为了不让

汗水流进眼睛里影响视线，

他在帽子里围了一圈毛巾吸

汗，但不到一个小时，毛巾就

像浸满了水，得时不时拿出来

拧干。

用“藿香正气水+
汗水”浇筑安全

“每天都得往水瓶里兑几

瓶藿香正气水，一天能喝四五

斤水。”在朱继军被太阳晒得

黝黑的脸上，汗水混杂着木

屑，而趁着说话的工夫，他打

开瓶盖痛饮起来。

朱继军是天津领悦城项

目的一位混凝土工，此刻他正

严格检查模板和钢筋的质量：

用水浸湿，清理杂质，检查保

护层……一项项工序下来身上

的衣服早已被汗水浸湿，脸上

大颗大颗的汗珠滚落在地，一

瞬间又被蒸发，他毫不在意。

“入伏后最怕的其实不是

高温，而是因此造成的工作疏

忽，闷热的天气容易使人头脑

昏沉，如果因此错过任何一道

检查步骤，导致项目质量问

题，那将会带来灾难性的后

果！”朱继军说。

用“厚手套”去斗酷暑

北京金隅项目的刘少飞

踩在搭好的钢筋架上，感受着

透过鞋子传达到脚底板上

的高温。“阳光炙烤下钢筋的

高温很高，为防止被钢筋晒

伤、烫伤，我们平时都要戴着

厚厚的手套，但有时候胳膊不

小心碰到还是会被烫一下。”

他边说边和他的工友们迎着

烈日忙着钢筋绑扎。

哪里有工地，哪里就有像

聂玉禄、朱继军、刘少飞一样

的工人。酷暑中，为了城市建

设，他们扛着钢筋，提着沙石，

不畏烈日，抓紧施工。正是有

了他们与烈日较劲、与高温抗

衡的奉献，才让城市的发展日

新月异。坚守在工作一线的

他们经受住了“烤验”，用汗水

诠释了一名奋斗者最崇高的

职业精神。

“高烤”来袭建筑工人仍在坚守

江苏泗洪：“暑假好作业”乐了学生娃

□ 吴锺昊 陈毓珊

漫步在紧邻长江大堤的江

西九江城西港区湿地公园，难

以想象，两年前，这里还是污水

横流的老旧村庄和荒滩。

坐落在万里长江、千里京

九和五百里鄱阳湖交汇之处的

九江，是长江经济带绿色发展

示范区首批创建城市之一。“共

抓大保护，不搞大开发”，这个

曾经以高耗能、高污染产业为

支柱的沿江城市，已悄然转身，

踏上高质量发展道路。

长江“最美岸线”显山露水

依山傍水，江风拂面，九江

市彭泽县长江湿地公园内绿意

盎然。

“这里曾是一片荒滩地，晴

天一身灰，雨天一身泥，如今绿

道环绕，是休闲健身的好去

处。”谈到江岸生态环境的变

化，市民这样感慨。

据新华社消息，受地质灾

害等影响，过去彭泽县长江沿

岸有14处受损山体存在边坡风

化、开裂、崩塌等现象。2019年

4月，彭泽县携手三峡集团对

14处山体实施生态修复，破解

山体修复“一年绿、两年荒、三

年死”难题。截至目前，14处山

体已圆满完工。

近两年，沿着长江岸线，九

江已栽种植物700多万株；拆

除沿江非法码头87个，规范提

升40个，恢复岸线7529米；堤

顶道路“白改黑”近160公里；治

理废弃矿山8626亩；新建、改

造小景点小游园60个……

依水而兴的九江同步打响

一场前所未有的“治水战”。

53个规模以上入河排污口

监测全覆盖；16个工业园区污

水处理厂执行一级 B 以上标

准；在中心城区，与三峡集团合

作实施总投资144亿元的水环

境治理项目……治污水、活死

水、防洪水、优供水，九江之水

愈发清澈灵动。

“九江地处长江中下游分

界点和江西‘五河一湖’汇入长

江的特殊位置，对长江生态保

护至关重要。”九江市委书记

林彬杨说，九江将始终担起

“一湖清水入江、一江清水东

流”的重大责任。

生态存量转为经济增量

上港集团九江港城西港区

集装箱码头，3条作业线满负荷

运转。经过3年打造，这里实现

始发直达上海“天天班”，货物

到达上海的时间由10天缩短至

3天。

说起九江港升级给企业带

来的改变，TCL空调器（九江）

有限公司总经理李心安深有体

会：“对企业来说，订单交期至

关重要。从九江港发往上海的

货物3天内到达，对我们开展国

际贸易非常有利。”

李心安说，因为九江港货

运周转效率提升，TCL集团对

九江基地的定位从面向国内调

整为面向全球，将其高端产品

生产线引入九江基地。

“九江航运中心江海直达、

服务全省、辐射周边功能初步显

现。”九江市港口航运管理局局

长曹俊良说，目前，九江港货物

吞吐量在沿江5个同类港口中

排名第二。

九江清除非法码头，为建

设长江经济带区域性航运中心

和商贸物流中心腾出空间。“水

美、岸美是表象，高质量发展的

基础在于产业美，要把生态存

量转化为经济增量。”九江市工

信局局长娄琦说。

为扭转过去化工重镇高耗

能、高污染的产业形象，九江对

沿江1公里范围内的小化工企

业分类实施“关停并转搬”，出

清38家小化工企业，把沿江发

展空间留给以临港经济、数字

经济为龙头的新兴产业。

在长江南岸、鄱阳湖西畔，

一座规划面积158.53平方公里

的鄱阳湖生态科技城正在兴

起，阿里巴巴、华为、浪潮等一

批行业巨头纷纷入驻。

“为抓住新基建机遇，我们

把电子信息产业和数字经济作

为招商引资的主攻方向，逐步

推动产业生态化。”九江市商务

局局长黄家杰说。

让环保为发展开路

绝不让环保为发展让路，

而是让环保为发展开路。“经

过这几年‘共抓大保护’，九江

正涅槃重生。我们对长江保

护和开发的理解，从没有像现

在这样深刻。”娄琦说，要弥补

生态环境欠账，必须高举“大

保护”旗帜，划出“红线”执行

到底。

“生态环保制度的完善，

引导干部形成绿色政绩观。”

据九江市生态环境局局长

陈世超介绍，2019年九江建立

生态环境保护委员会，制定生

态环境保护责任清单，并提升

生态环境考核权重，对生态环

境保护工作落实不力的一票

否决，全面压实“党政同责、一

岗双责”。

杜绝“带污染”的GDP和

财政收入，已成为九江各地上

项目、抓发展的“铁律”。近几

年，九江先后拒绝400多个对

生态环境有负面影响的投资

项目。

“原来各地招商引资只算

经济账，现在要算政治账、生态

账、社会账、长远账。”九江市沿

江开放开发领导小组办公室主

任吴斌说，原来讲经济总量、投

资、财政，现在讲环保、绿色、高

效，干部高质量发展的意识和

能力逐步增强。

岸绿水美映绿色发展生机
——江西九江“共抓大保护”见闻

江西南昌江西南昌：：
葡萄挂满架葡萄挂满架 游客乐采摘游客乐采摘

近日，位于江西南昌湾里

的近千亩葡萄陆续成熟，吸引

游客前来体验采摘的乐趣。

图为南昌市湾里区罗亭镇红

源村一处葡萄园内，一名孩童

采摘成熟的葡萄。

刘占昆 摄


